

Precio

Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 36,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1 3.º

Año II

Toledo, 19 de Enero de 1937

Número 73

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

La ciudad de Málaga se encuentra bajo la acción de nuestros cañones

Nuestra escuadra bombardeó la carretera del litoral de Málaga

(Información en 3.º, 5.º y 7.º página)

EL GOBIERNO DE VALENCIA SE TRASLADA A BARCELONA

Una Patria: España
Un Caudillo: Franco

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 18 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE:

Sin novedad en todos los frentes, habiendo solamente ligeros tiroteos. Cada día es mayor el número de familias y milicianos que se pasan a nuestras filas huyendo de la barbarie roja.

EJERCITO DEL SUR:

En los Ejércitos del Sur siguen recogándose en el campo de Porcuna abundante material y muertos procedentes de los últimos combates abandonados en la huída. En el día de hoy se han recogido más de treinta muertos abandonados por los rojos. En Marbella se cogió abundante material de guerra, camiones, automóviles y víveres.

Salamanca, 18 de enero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el coronel segundo jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

El hombre y su posición en el mundo

Nuestro José Antonio, como ya le llamamos en Falange, conocedor de los problemas humanos en toda su verdad filosófica, fijó en su magnífico y memorable discurso del 29 de octubre la posición del hombre en la vida. Queremos menos palabrería liberal—dijo—y más respeto a la libertad profunda del hombre. Porque sólo se res-

pete la libertad del hombre cuando se le estima, como nosotros le estimamos, portador de valores eternos, cuando se le estima envoltura corporal de un alma que es capaz de salvarse y de condenarse. Esta es la doctrina de Falange y esta es la posición verdadera del hombre. Posición moral que comprende todas las situaciones frente a las cosas,

El entierro del hijo del Jefe de la Junta de Mando, fué una mani-

Asistió, en representación del Generalísimo y del General Millán Astray, el Comandante Barroso

Salamanca.—Ayer se verificó el entierro del hijo del Jefe de la Junta de Mando, camarada Hedilla.

Concurrieron representantes de todas las actividades vitales de la nueva España, así como numerosísimo público.

Presidía el duelo, como representante del Generalísimo Franco y del General Millán Astray, el Comandante Barroso.

Con este motivo, nuestro Jefe de la Junta de Mando recibe numerosos plácemes, tanto de todas las regiones del territorio nacional como del extranjero.

Nos asociamos, por medio de IMPFRIO, al dolor de nuestro camarada Jefe.

toda relación con las instituciones humanas, la interdependencia entre sí y la dependencia y su misión con el creador.

El hombre, portador de valores eternos. El cuerpo, envoltura de un alma, capaz de salvarse y de condenarse.

Obra maestra de la Creación visible e imagen de Dios, el hombre es el último y supremo anillo de los seres terrestres. En él se detiene la obra creadora. Poseyendo un cuerpo material y un alma espiritual toca al mundo visible. Y al mundo invisible. Llevando en su cuerpo la semejanza de los seres inferiores, llevando en su alma la semejanza del mismo Dios, está colocado entre Dios y la criatura como punto de unión del espíritu y de la materia como vínculo o lazo del Cielo y de la tierra.

La razón, pues, de la existencia del hombre, el único fin de la vida humana es la gloria del Creador. Esto es el ser, el hombre portador de valores eternos, como muy bien dice José Antonio Primo de Rivera.

La gloria de Dios es, pues, todo el yo humano, porque si no se procura, se quita la razón de ser; nada se es. Escuchemos la última palabra que reúne todo: «Teme al Señor y guarda sus mandamientos; esto es todo el hombre. Esto es la realización de los valores eternos. Lo que esto no es, nada es. La imagen de la verdad no puede volver a formarse allí donde persiste la semejanza de la vanidad», dice el sabio San Agustín.

El destino humano tiene, por consiguiente, dos períodos: uno, en el tiempo; otro, en la eternidad. Vivir en el tiempo y creer en el tiempo como preparación para la posesión en el segundo período incaltable.

La conclusión de estos antecedentes es bien clara e inconcusa: todo hombre puede decirse en un momento de intropescción; todo lo que he recibido en fuerzas y recursos; todo lo que me ha sido impuesto como ley y obligación; todo lo que me ha sido dado como medios y auxilios; todo mi trabajo y esfuerzo; todas las instituciones formadas por

el hombre, como el Estado, la Nación, el Municipio, el Derecho, etc. Todo mi alimento corporal y espiritual; todas mis ideas y afectos, todos los actos de la voluntad en su forma expansiva de ímpetu, como en la forma de inhibición: todo, absolutamente todo ha sido en orden a este término final, superior, absoluto, infinito, a saber: la glorificación de Dios, que es valor absoluto.

Este es el concepto del hombre y de lo humano en la Falange; esta es la posición real del hombre en el mundo. Todas las organizaciones y actividades humanas deben estar, pues, en función de este criterio, como auxiliares y ayuda del hombre para que realice sus valores eternos.

¡Qué visión tan admirable, tan profunda y a la vez tan sencilla la de José Antonio!

Este es el fundamento para toda Falange organizada. Esto es lo que hay que hacer, penetrar en todos los falangistas, hasta lo íntimo de su médula, pero especialmente en los maestros, para que todos los medios de enseñanza vayan empapados, hasta la saturación, de este fundamento de gran sentido cristiano, social y político. El hombre portador de valores eternos. Frase inolvidable que debe quedar fuertemente esculpida en el frontis de nuestra conciencia para que nos advierta la función de nuestros actos.

Este es el fundamento vital (Continúa en la página 8.ª)

Enero 1937

«F. E.»

REVISTA DOCTRINAL NACIONAL-SINDICALISTA

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.

En enero verá la luz nuestra revista doctrinal «F. E.», que recogerá la doctrina que, en orden a todos los problemas, dicta el nacional-sindicalismo.—Precio, dos pesetas.

«FLECHAS»

SEMANARIO INFANTIL DE LA FALANGE

El día 6 de enero aparecerá un suplemento de dicho semanario infantil al precio de diez céntimos, apareciendo la semana siguiente el definitivo, que constará de 16 páginas, en color.—Su precio será el de 30 céntimos.

«VERTICE»

LA REVISTA MENSUAL GRAFICA DE LA FALANGE

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.—Redacción y Administración: Avenida, 25.—San Sebastián.

LA VIDA en la CAPITAL



Hoy en Toledo

Reflexiones

Cielo gris preñado de insistentes lágrimas. Silencio en la romántica ciudad de medrosos muros. De vez en cuando turban el silencio, las voces estridentes de los legionarios que gritan y cantan. Un grupo de guardias o falangistas, que patrullan por las calles, emborazados en sus capotes indescriptibles por su variedad, son las únicas figuras que se mueven, al trasluz de las tenues lucernas que dormitan al susurro de las aguas del Tajo, vigila siempre avizor, que arrulla maternalmente al casco altivo, de agresivas y heráldicas torres, de la acinturada fortaleza morisca.

Cualquiera que llegara a esta ciudad en una de estas noches, se creería en circunstancias normales y en un pueblo acogedor, donde todo duerme y ríe.

Nadie se imaginaria, que detrás de los oscuros olivares, palpitan pueblos en la soledad de la noche les sorprende las pisadas de los milicianos rojos y reprimen su respiración, escondiendo en el profundo de sus pechos la emoción, de una llamada violenta y las consecuencias de un interrogatorio abusivo y sectario, cuyo resultado es la tragedia de un individuo y la destrucción de un hogar.

En cada café, en la calle y

junto a todas las tertulias, donde se comentan operaciones en el frente, y se saborean los triunfos de nuestro ejército, siempre se escapan los suspiros de un alma, que llora la ausencia de sus familiares y amigos.

Otro narra con sentimiento y emoción las peripecias, peligros y privaciones que corrió, cuando se fugó de su casa espoliado por el furor de los marxistas.

En cada rostro el estigma del dolor, en cada corazón el latir violento de la preocupación por la existencia de los suyos.

Junto a aquel joven, que aparenta serenidad y resignación, se cierne la noche eterna de la incertidumbre de sus vidas.

Pero no llora, y cuando la patria lo necesita para sus servicios, se presta alegre, al sacrificio, estereotipado de sus dolencias.

Toledo, con su aspecto risueño y normal, aun siente, muy reciente, la herida sangrante de sus desgracias; pero como ciudad mártir, vivirá ennoblecida estrofas alegres, en la esperanza del «Volverá a reír la primavera» sobre la parda campiña que atarva el Tajo.

Anúnciate en IMPERIO

Ha muerto el hijo del jefe nacional de la Junta de Mando provisional

Con fecha 18, se ha recibido en esta Jefatura Provincial de Toledo, un telegrama de la Junta de Mando en estos términos: «Ruégote comuniqués camaradas, fallecimiento Rafael Hedilla Arce, hijo del Jefe Junta de Mando.»

La Falange de Toledo entera se asocia al dolor de nuestro camarada Hedilla. Si como hombre no hubieran sido suficientes los sacrificios ha que siempre ha estado dispuesto, hoy el destino le pone la amarga prueba de perder un hijo; pero estamos seguros que este dolor que hoy le embarga, será mañana la sonrisa sencilla y noble del padre que sabe desprenderse de seres tan queridos como Rafael, para que su óbice en la reconstrucción patria tenga toda la alteza de un gran español.

Con este objeto, y por la Jefatura Provincial, se le ha cursado el siguiente telegrama:

«Lamentamos irreparable pérdida, asociando tu dolor toda la Falange toledana.—Conde.»

PASTILLAS DE CAFE Y LECHE

Viuda de C. Solano

Primera marca mundial

LOGROÑO

JAMON BARATO
Si queréis comprar una buena partida de codillos superiores de Jamón, dirigirse a Francisco Moraleda

Nuevo Bar Restaurant El Metro

TALAVERA DE LA REINA

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrarán las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes
PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO
Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAO EN LA LEGION!

CÓN BANDEJÍN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,96, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,00 »	En mano 3,60 »
Total 6,10 »	Total 6,70 »
	Premio mensual. 33,33 »
TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,40 »	En mano 4,00 »
Total 6,50 »	Total 7,10 »
	Premio mensual. 33,33 »

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00.

Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

Comida homenaje a la centuria del Alcázar

Hoy al medio día, en el cuartel de Primera Línea, ha tenido lugar una comida homenaje a la Centuria de El Alcázar.

Después de los días de sufrimiento y dureza de los días de lucha heroica, en los que ha podido demostrar a los veteranos que podía ir con ellos a donde ellos fueran, unos días de descanso merecido, y aprovechando el descanso, una comida de fraternidad y homenaje a los valientes camaradas que tan alto han dejado el nombre de España y de Toledo.

En el comedor del cuartel, adornado con las banderas nacional, de Falange, alemana, italiana y portuguesa, se ha celebrado la comida.

Presidía la mesa el comandante de la Primera Bandera del Tercio y los camaradas jefes provinciales de las secciones femenina y de Primera Línea.

Han asistido como invitados, además de los homenajeados, varios oficiales y legionarios y otros camaradas.

La comida, un menú perfectamente condimentado y abundantemente servido por

camaradas de la Sección femenina, complementado con vinos y entremeses variados.

La comida se ha deslizado entre una gran animación y confraternidad entre falangistas y legionarios.

Al final, nuestro camarada

jefe provincial, en emocionados y sentidos párrafos dedicó un recuerdo a los caídos en la gloriosa centuria; elogió justamente el comportamiento de nuestros camaradas legionarios y en especial a la Primera Bandera que tan estrechamente se halla unida a los falangistas del Alcázar ejemplares imitadores del heroico Villacusa.

A continuación la jefe provincial en un elegante y conciso párrafo exhortó a falangistas y legionarios.

Por último, y a petición reiterada de los asistentes, el comandante de la Primera Bandera nos habló del sacrificio y del deber de España.

A los sonos del himno legionario y de Falange, y con los gritos reglamentarios terminó el simpático acto.

PERDIDA

El cabo de Asalto don Vicente Gómez Collado, que venía en una camioneta de transporte de Abastos, que volcó en la carretera de Avila antes de llegar a la Venta de la Esquina, manifiesta que se

traía, entre otros efectos, el certificado médico de salida del Hospital Militar de Alhama de Aragón, y desea se anuncie en la Prensa local por si pudiera serle devuelto por quien se lo hubiera encontrado.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD por el alma de la señora

Doña Juliana Alonso Sánchez

(Viuda de Vedia)

Falleció cristianamente en Toledo el día 8 de enero de 1937

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Julia, don Benito (ausente), don Gabriel (ausente) y doña Marta; hermana doña Matilde (ausente); hermano político don Faustino Linares (ausente); primos, sobrinos, y demás familia,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios y asistan a algunas de las misas que, en sufragio de su alma, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral Primada (Capilla de Nuestra Señora del Sagrario) los días 20 y 21 de los corrientes, de diez a diez y media de la mañana, por lo que le quedarán agradecidos.

GONZALEZ BYASS

Vinos y Coñac

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

nuestra antena

DE ESPAÑA

La industria catalana se encuentra en estado agónico.-En las costas de Málaga es apresado un petrolero ruso con ocho millones de litros de gasolina

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintuna horas del día 17 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE:
5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª División y División Soria.—Sin novedad. División de Madrid.—Algunas pequeñas reacciones enemigas sin consecuencias.

EJERCITO DEL SUR:
Se ha llevado a cabo la

ocupación de Marbella, cogiendo al enemigo gran cantidad de material y armamento y muchos fusiles. Se pasaron a nuestra filas muchos soldados con sus jefes.

Salamanca, 17 de enero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el coronel segundo jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.

Noticias del frente de Madrid

La lluvia dificulta nuestras operaciones

Continúa la precipitada evacuación de la población de Madrid

En cualquier momento que nuestra aviación bombardeará

los rojos... aprovechable hostilizan a nuestras tropas, que los rechazan, causando les grandes bajas

Frente de Madrid.—La niebla de estos pasados días se ha convertido en el día de hoy en lluvia persistente, que dificulta las operaciones en los sectores de este frente. A pesar de todo, nuestras fuerzas no han dejado que el enemigo descanse ni se reponga. La activa actitud vigilante de nuestros soldados no deja pasar desapercibido ni el menor movimiento de las líneas rojas. En cualquier instante que los milicianos marxistas creen aprovechable para hostilizar nuestras vanguardias, la contundente respuesta de las fuerzas nacionalistas imponen la pasividad y el silencio a sus descabellados intentos. Claro que en estas ligeras intenciones dejan los marxistas en el campo buen número de bajas, huellas patentes de un nuevo descalabro. La tarea de recoger los cadáveres de los rojos se hace penosa para nuestros soldados. En algunas trincheras tomadas por el Ejército en estos últimos días, se encontraron gran número de muertos abandonados por sus camaradas marxistas. Para dar una idea del tiempo que llevaban allí abandonados, bastará decir que casi todos ellos mostraban señales de haber sido atacados por los roedores del campo.

No han sido días, es cierto, de gran movilidad en las columnas de infantería; pero las baterías no han dejado de tronar enfilando objetivos y destrozando parapetos enemigos. La aviación, no obstante el mal tiempo, aprovechó todos los claros para hacer vuelos sobre la capital y descargar en los puntos fortificados su metralla. Los arrabales, donde los milicianos organizaban convoyes y relevos, también fueron batidos con total eficacia.—Radio A-Z.

eficazmente las concentraciones marxistas

Frente de Madrid.—En el día de ayer nuestros aviones realizaron vuelos de reconocimiento sobre la capital.

Nuestros observadores descubrieron concentraciones marxistas en los barrios extremos de Madrid y nuestros aviones dejaron caer bastantes bombas, dificultando relevos y aprovisionamientos de las fuerzas rojas. En el sector de Carabanchel hubo abundante fuego de cañón y ametralladora, causando grandes bajas al enemigo. Radio A-Z.

Ayer, en el frente de Madrid, se realizaron algunos contraataques del enemigo

Madrid.—En el día de ayer se realizaron diversos contraataques del enemigo con escasa resistencia; mas con virtud de molestar, hicieron más grande la impaciencia de nuestras tropas para iniciar el avance. También hay que destacar otro factor que ayer molestó bastante a nuestras tropas, que fué la incesante lluvia, que no dejó ni un solo momento, dificultando nuestros movimientos.

La evacuación de Madrid se realiza en malas condiciones, careciendo de medios de transportes

Madrid.—Esta tarde, por el micrófono, uno de tantos camaradas de los que se desahogan por Unión Radio, dijo que Madrid carecía totalmente de comunicaciones ferroviarias. Que la evacuación forzosa había que realizarla en malas condiciones, aprovechando carreteras o cualquier otro medio de locomoción. Se quejó de que nadie cumpliese las disposiciones que dictaba la junta roja delegada. Y amenazó a los vecinos de Madrid que tomaría severísimas medidas con los que no quieren obedecer las órdenes de evacuación. Radio A-Z.

Por el micrófono de Unión Radio llaman a todos los batallones de Madrid

Madrid.—En la emisión de esta tarde hacia un llamamiento a todos los milicianos de los distintos distritos de Madrid, para que se presenten antes de la cuatro de la tarde en sus respectivos cuarteles con el traje de campaña y armamento.

El parte rojo dice que han tomado nuestras trincheras

Madrid.—Según el parte facilitado por los rojos, en los últimos ataques realizados por nacionalistas, después de tomadas, abandonaron las trincheras, sin duda se dan cuenta de lo que dicen, porque cuando llegamos a ellas, unos cayeron prisioneros, otros se pasaron y los últimos se hallan en el valle de Josefat.

Los anarcosindicalistas y comunistas en perfecto desacuerdo

Salamanca.—Continúa agravándose en Madrid la hostilidad entre

los partidos comunistas y el anarcosindicalista. En sus emisiones de radio los anarcosindicalistas aconsejan a los vecinos de Madrid que no obedezcan las órdenes emanadas del partido comunista, que pretende erigirse en una Checa soviética. Los anarcosindicalistas quieren que exclusivamente se cumplan las disposiciones que lanzan los partidos sindicalistas y anarquistas. Se cree que en la capital de España esta desunión se traducirá en graves acontecimientos.—18-1-Radio A-Z.

Dan sido evacuados de Madrid para Valencia 350 niños

Madrid.—El presidente de la junta de defensa de Madrid, Miaja, ha recibido un telegrama diciendo haber llegado una expedición de niños a Albat de Rivera compuesta de 350. También ha salido con dirección a Almería otra compuesta de 400 niños de las escuelas de Madrid.

Noticias de Barcelona

Los anarquistas asaltan los establecimientos en vista de la escasez de artículos

El gobierno rojo de Valencia se traslada a Barcelona

El Gobierno de Valencia se traslada a Barcelona

Lisboa.—Se ha confirmado oficialmente la información de un diario inglés en el que se anunciaba el traslado del gobierno de Valencia a Barcelona, y, en efecto, se está realizando el traslado bajo las siguientes condiciones: Primero: El gobierno de Valencia se imiscuirá en todo asunto de la Generalitat. Segundo: Se constituirá una junta presidida por Rosenberg para controlar todos los actos del gobierno. Tercero: Azafía continuará en Monserrat, separado completamente de la política.

Los anarquistas en Barcelona asaltan un camión con víveres

Barcelona.—La radio C. N. T. y F. A. I. insistía sea solucionado el problema de la falta de víveres, diciendo se vieron obligados a asaltar una camioneta que transportaba pan y carne para dar de comer a sus familias, achacando la culpa al consejero de la Generalidad Comorera.

Son fusilados los oficiales compañeros del coronel Sandino

Barcelona.—Después de conocerse el resultado de los siete oficiales fusilados pertenecientes al ejército del coronel Sandino, iban a ser trasladados a Valencia para sostener con los otros oficiales

complicados en el robo; los milicianos se presentaron en el Castillo sacando a diez con el pretexto de ser trasladados, apareciendo sus cadáveres en la playa de la Barceloneta, pero esto no tendría importancia si sólo fuera eso; pero hay más: que en esto aparece complicado Companys, según declaración de los otros, que se hallan detenidos en Valencia.

El pan que se fabrica en Barcelona se hace con harina de arroz y queso

Sevilla.—La situación en Barcelona es ya tan apurada que les faltan los productos más indispensables para la fabricación del pan, teniéndolo que hacer de un compuesto de harina de arroz y polvo de queso.

Se organiza clases de ruso en Barcelona

Barcelona.—Al consejero de instrucción, conocido estudiante Sbert, se le ha ocurrido la peregrina idea de organizar clases de ruso en los centros anarquistas y sindicalistas de esta capital.—17-1-37. Radio A-Z.

Irujo, nacionalista vasco, se lamenta de que algunas naciones no estén con el gobierno de Largo Caballero

Barcelona.—Ha pronunciado un discurso en esta capital el camarada Irujo, nacionalista vasco. Hi-

Mangada es trasladado de El Escorial al Sur para contener el avance 40 muertos en un descarrilamiento de un tren de evacuados

Mangada se traslada al Sur para contener el avance

Valencia.—Por orden del comisariado de guerra ha sido removido del frente del Escorial el conocido general marxista Mangada. Se le traslada al frente de Albacete, con el pretendido fin de que detenga el avance del Ejército del Sur.

El traslado de Mangada está motivado a que el citado elemento marxista se ha negado a reintegrarse a sus posiciones del Escorial, por considerarlas insostenibles. Radio A-Z.

Un tren que conducía 700 evacuados de Madrid descarriló, resultando 40 muertos

Londres.—Llegan noticias de la catástrofe ferroviaria ocurrida en la línea que une a Madrid y Valencia. El tren conducía a 700 evacuados de la capital. El descarrilamiento afectó a cuatro vagones, ocasionando 40 muertos y muchos heridos.—18-1-37. Radio A-Z.

Los aviones nacionales efectúan vuelos de reconocimiento en Almería

Almería.—Ayer los aviones nacionalistas pasaron sobre esta capital en vuelo de reconocimiento y observación. Las sirenas de alarma sonaron insistentes y el pánico anunció entre las gentes que atropelladamente corrieron a refugiarse.—18-1-37. Radio A-Z.

La escuadra nacionalista bombardea en el día de ayer Alicante y Barcelona

Gibraltar.—La escuadra nacionalista que tan brillantemente cooperó en el avance por la costa de Málaga, también ha dado muestras de una gran movilidad al bombardear en el día de ayer las plazas de Alicante y Barcelona. Los destrozos causados en gichas captaels son de consideración.—18-1-37. Radio A-Z.

zo declaraciones de encontrarse de completo acuerdo con la Ezquerra, los socialistas y los comunistas. Al final de su discurso lamentó que ciertas naciones y ciertos frentes populares no ayuden al gobierno de Largo Caballero, en la proporción y medida que los dirigentes rojos deseaban. Pidió a sus oyentes que no se desanimasen y que debían hacerse a la idea de que para ganar la guerra todos tendrían que coger un fusil y salir hacia el frente.—17-1-37. Raio A-Z.

Anúnciate en IMPERIO

Se proyecta la construcción de escuelas comunistas en Valencia

Valencia.—El gobierno Largo Caballero ha celebrado ayer tarde consejo. A la salida, los comisarios rojos se negaron a dar noticia de lo tratado en la reunión. Únicamente el comisario de instrucción, camarada Hernández, manifestó a los periodistas que tenía en estudio el establecimiento de escuelas comunistas en el frente, con objeto de que los milicianos aprendiesen a leer y escribir.—17-1-37. Radio A-Z.

Largo Caballero cede los productos de las minas a una potencia extranjera

Valencia.—El gobierno rojo de Valencia, en su constante desgobernado y malbaratando las producciones de la España roja, ha decidido ceder en intercambio de productos, con una potencia extranjera, de toda la producción de las ricas minas de mercurio en Almadén.—18-1-37. Radio A-Z.

En Santander los marxistas ejecutan 253 personas

Paris.—Noticias recibidas de San Juan de Luz confirman que en Santander los marxistas han ejecutado a 253 personas que se encontraban encarceladas desde el mes de julio. Los fusilamientos fueron realizados sin formación de causa ni el más leve procedimiento procesal.—18-1-37. Radio A-Z.

El General franco recibe a un redactor de la agencia «Havas»

Roma.—Comunican de Paris que el Generalísimo Franco ha recibido a un redactor de la agencia Havas, diciéndole, en primer lugar, desmienta una vez más la noticia del supuesto desembarco de tropas alemanas en Marruecos; añade que se ha intensificado la campaña contra los nacionalistas después de obtener nuestras tropas resonantes triunfos.

En busca de una solución para librar del colapso que padece la industria catalana

Barcelona.—El consejero de finanzas de la Generalidad, Tarradellas, ha hecho unas declaraciones sobre la situación económica de Cataluña. Dijo que se hacía imprescindible buscar una fórmula que librara del colapso actual a las industrias catalanas. Propuso como solución la constitución de un comité mixto, integrado por representantes de todos los partidos anarcosindicalistas de Barcelona. 17-1-37. Radio A-Z.

Disposiciones Oficiales

Presidencia de la Junta técnica del Estado

Orden señalando los deberes que corresponden al personal docente que en los momentos actuales no puede realizar la misión oficial que le está encomendada.

Excmo. señor: Es conveniencia, y en algunos casos necesidad, que el personal docente que por diversas circunstancias no puede en los momentos actuales realizar la misión oficial que le está encomendada, aplique sus actividades y conocimientos en beneficio de la patria, como lo viene ya haciendo espontáneamente en muchos casos, bien en labores especializadas o simplemente manteniendo la cultura con trabajos de investigación o con cursos de divulgación o de conferencias. Por todo ello, después de escuchar el parecer de la Comisión de Cultura y Enseñanza; vengo en disponer:

Artículo 1.º Los catedráticos de Universidad, siempre que exista posibilidad de realización, prestarán sus servicios en la forma siguiente:

Los de Medicina, en hospitales de sangre, provinciales, municipales o particulares, situados en la capital de su residencia oficial.

Los de ciencias físico-químicas en servicios químicos de guerra, observatorios astronómicos o meteorológicos, laboratorios de mecánica, de balística y en cuantas aplicaciones se creyeran de utilidad para el país.

Los de Derecho, en la Administración de Justicia para suplencia de magistrados y fiscales, así como de asesores jurídicos en los organismos regionales o locales del distrito universitario.

Los de Farmacia, en auxilio de los laboratorios y farmacias

militares situados en la capital donde tengan su cátedra.

Los de Ciencias Exactas, Naturales y Letras, ejercerán funciones docentes supletorias en los Institutos de Segunda enseñanza, así como en los demás Centros de la provincia en donde fuesen oportunos estos servicios.

Art. 2.º El personal facultativo de auxiliares y ayudantes de las Facultades podrá ser distribuido de modo análogo a los catedráticos respectivos,

Art. 3.º Todo el profesorado numerario y auxiliar de cualquier Centro del Estado, Provincia o Municipio que esté provisionalmente clausurado para la función docente y que pertenezca a zona liberada, se reintegrará en el plazo de quince días, a partir de la fecha de publicación de esta disposición en el «Boletín Oficial», a su residencia, en donde organizará, bajo la inspección de las autoridades académicas, cursos de digación o extensión de conocimientos o de preparación en materias especiales, con el fin de que esta actividad mantenga y propulse la cultura nacional durante el tiempo en que no puedan darse las enseñanzas oficiales. También serán aceptados proyectos de investigación científica, con la obligación de presentar una Memoria referente a los trabajos realizados con o sin alumnos.

Se exceptúan de estas obligaciones las personas que tuvieren una actividad de las señaladas en el art. 1.º, las que prestaren servicios militares o se hallaren desempeñando especial misión, encomendada por la Junta Técnica del Estado.

Art. 4.º El profesorado procedente de zonas no liberadas que haya sido adscrito a un determinado centro docente situado en regiones ocupadas por nuestro Ejército, se considerará obligado a prestar su ayuda a la nación en la

misma forma señalada en los artículos precedentes.

Art. 5.º El cumplimiento de los deberes señalados en esta disposición será ordenado por los rectorados, de acuerdo con los decanos y directores de los establecimientos y organismos a quienes afecte.

Burgos, 4 de enero de 1937. Fidel Dávila.

Excmo. señor presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza.

Otro de los interesantes decretos-leyes que publica el «Boletín Oficial» de dicha fecha de ayer, es el que se refiere a la institución de una Comisión central administradora de bienes incautados por el Estado.

Esta Comisión estará formada por un intendente, un registrador de la Propiedad, un abogado del Estado, un notario, que desempeñará las funciones de secretario, y las demás personas que estime necesarias el presidente de la Junta técnica. Algunas de las atribuciones de esta Comisión serán: Formar inventario de todos los bienes que las entidades, organismos o partidos declarados fuera de la ley poseyeran el 18 de julio último o con anterioridad.

Investigar si la existencia de cualquier otra clase de bienes, además de los expresados, son de aquellas entidades u organismos y quiénes son

los poseedores actuales de aquéllos.

Incautar y administrar dichos bienes, pudiendo nombrar, con las facultades que se necesitaran en cada caso, cualquier persona, con preferencia funcionarios públicos o militares, para administradores.

Se establece también en cada capital de provincia una Comisión de incautación de bienes, que estará integrada por el gobernador civil, como presidente, un magistrado de Audiencia y un abogado del Estado, que actuará como secretario, y que será también nombrado por la Junta técnica.

Esta Comisión, cuando tenga conocimiento de que en el territorio de su jurisdicción existan bienes pertenecientes a una persona que por su actuación fuera directamente responsable de daños o perjuicios de toda clase ocasionados como consecuencia de su oposición al triunfo del movimiento nacional, acordará que sin perjuicio de la consiguiente responsabilidad en que puedan incurrir, se instruya expediente para decretar el embargo de bienes del interesado.

Las personas que se crean asistidas de algún derecho a los bienes de referencia, deberán ejercitarle en el término que se expresa:

Establece también el presente decreto otras normas encaminadas a su total y perfecto desenvolvimiento.

NOTAS MILITARES

Los capitanes del Tercio podrán ser ascendidos a jefes.-Destinos

Para la vuelta al servicio de los retirados por la Ley de Abril de 1931

Gobierno del Estado

Por decreto número 158, fechado en Salamanca, se ha dispuesto lo siguiente:

El glorioso historial de la Legión española y su actuación destacada en cuantas campañas tomó parte, realzan el mérito y virtudes militares de los que forman en sus filas y la capacidad de sus cuadros de mando que, imponiéndose toda clase de sacrificios, mantiene el alto espíritu y eficacia de sus banderas.

Al organizar este Cuerpo modelo, no pudo suponer el legislador la dura y fuerte prueba a que iba a ser sometido en el porvenir y estableció el empleo de capitán como límite que podían alcanzar los que ingresasen en sus filas, en armonía con lo que las leyes establecían para la oficialidad de la escala de reserva retribuida del Ejército.

Suprimido aquel límite, no es justo mantenerlo para quienes precisamente, por pertenecer a un Cuerpo de choque, tiene constantemente contrastada su capacidad de mando y al frente de unidades en pie de guerra intervienen, cuando hay campaña, diariamente en los combates, desempeñando con frecuencia el mando de jefe que reglamentariamente no pueden lograr.

En su consecuencia, dispongo:

Artículo único. Los capitanes procedentes del Tercio de Extranjeros que por los servicios prestados a la nación, su capacidad para el mando, virtudes demostradas y méritos de campaña se consideren merecedores de ascenso, podrán obtener los de jefe, dentro de los cuadros de la Legión, si aquilatados aquellos méritos y aptitudes son dignos por su conducta per-

sonal de alcanzar tan importante empleo.

La vuelta al servicio de los retirados con arreglo a los decretos de Abril del 31

Todos los jefes, oficiales y suboficiales retirados con arreglo a los decretos-leyes de 25 y 29 de Abril de 1931 y decretos de 23 de Junio y 10 de Julio siguiente y 15 de Julio de 1932, que estén incorporados a las filas del Ejército o en la Marina desde los primeros días del movimiento y hayan prestado distinguidos y señalados servicios a la causa nacional y por sus condiciones de edad puedan seguir prestándoles su activo, podrán ser reintegrados a la escala activa, previa solicitud, en la que se exprese, entre otros antecedentes, las causas que les movieron a solicitar su baja en el Ejército o en la Marina, méritos contraídos, recompensas de paz o guerra que posean, trabajos o ampliación de estudios que hayan realizado y si han estado procesados y por qué motivo.

La secretaría de Guerra formalizará los expedientes personales, a los que se unirán los informes completos y detallados de los jefes de las unidades a cuyas órdenes estén sirviendo los interesados.

Aquellos jefes y oficiales que sean reintegrados en el Ejército, se colocarán en los puestos que por antigüedad les hubiere correspondido, caso de no haberse retirado. Si tuvieran condiciones para el ascenso y éste les hubiera correspondido, pasarán a ocupar el puesto que les pertenezca.

Si no tuvieran aptitudes para el ascenso, una vez logradas, se colocarán a la cola de la escala superior.

Se establecen a continua-

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Esta Jefatura ruega a todos los españoles que posean algún número de los periódicos «F. E.», «Haz», «Arriba» y la revista «J. O. N. S.», editada por la Falange con anterioridad al Movimiento; fotografías, autógrafos de nuestro Jefe, pasquines, folletos o cualquier material que se relacione con la Falange antes del 17 de julio, lo envíen bajo recibo a esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, Dr. Riesco, 56, Salamanca, donde serán devueltos los originales una vez terminados los trabajos, para los cuales son rogados por esta Jefatura.

También ruego a las personas que posean periódicos o recortes de prensa que se refieran a la actuación de la Falange o intervenciones de sus jefes, nos los envíen a las mismas señas, para ayudarnos a la tarea de reconstruir el Historial de nuestro Movimiento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe Nacional de Prensa y Propaganda

ción normas para los que les hubiera correspondido ascender dos veces.

Al persona! reintegrado a las filas del Ejército, cuando esté en condiciones de utilizarse sus servicios, se le tendrá en cuenta el tiempo que voluntariamente haya permanecido en situación de retirado.

Secretaría de Guerra. — Destinos. — Se destina a la Sección Topográfica de la séptima División, en vacante de su clase, al comandante de Estado Mayor don Trinidad Díaz Gómez, cuyo destino se hace en comisión.

Infantería: Comandante don Antonio García Barreiro, disponible forzoso en Cádiz, al Cuadro eventual de la sexta División.

Caballería: Capitán don José María García Landeira, del Cuadro eventual de la séptima División.

Idem don Mariano Peña Gallego, del ídem, a la ídem. Idem don Clemente Enrique de Salamanca, del ídem, al sexto tabor de fuerzas Regulares Indígenas de Melilla, número 2.

Alférez de complemento don Tomás Maestre Zapata, de la Comandancia Militar de Jerez de la Frontera, al cuartel general de la sexta División.

Idem don Carlos Maristany Vidal Rivas, de la columna Tutor, al grupo de fuerzas Regulares indígenas de Melilla número 2, en concepto de agregado.

Alférez provisional don Manuel Gamazo Arnús, del regimiento Calatrava número 2, al quinto tabor de fuerzas Regulares indígenas de Melilla número 2.

Idem don Rafael Herrero Jabat, del ídem al ídem.

Adición a la orden de la Plaza. — Asistencia facultativa. — Habiendo sido destinado al frente el médico honorario de Sanidad Militar don Alfonso Arregul Moliner, que tenía a su cargo durante el presente mes de enero la asistencia facultativa de plaza, ha sido sustituido en dicho cometido por el alférez honorario de Sanidad Militar don Pablo Salinas García, que tiene su destino en el Regimiento Caballería número 10 y domicilio en la calle de Francisco Zarandona, número 14.

Orden general de la División del día de la fecha. — Por el excelentísimo señor general Jefe del Ejército del Norte, se remite, para su publicación, la siguiente orden general «Orden general del Ejército del Norte del día 9 de enero de 1937, en Avila:

Artículo 1.º El excelentísimo señor generalísimo de los Ejércitos nacionales en 7 del corriente, se ha servido conceder la Medalla militar al Teniente de Infantería don José Prats Furio, del primer tabor del grupo de fuerzas regulares indígenas de Tetuán número 1, por los méritos y circunstancias que a continuación se expresan:

Este oficial entró el primero, al mando de la tercera compañía, en Toledo, donde ocupó el «Miradero» por su propia iniciativa, facilitando así de modo extraordinario la total dominación de la plaza.

Este hecho presentaba grandes dificultades, derivadas de la topografía del lugar y del número de enemigo que defendía Toledo, y tuvo gran trascendencia en la marcha general de las operaciones.

Art. 2.º Igualmente dicho excelentísimo señor, en igual fecha, ha concedido idéntica condecoración al teniente coronel de Infantería don Maximino Bartomeu González Longoria, jefe de la cuarta columna del Cuerpo de Ejército de Madrid, por los méritos que se expresan:

Con su elevado espíritu y gran acierto supo mantener con elevada moral las fuerzas de su columna, que guarnecía la Casa de Campo, rechazando, no obstante su número superior e ímpetu, los ataques que le hizo repetidamente el enemigo para romper su línea, habiendo sido siempre rechazado, cogiéndole en diferentes ocasiones mucho material de guerra, prisioneros, tanques rusos, algunos de los cuales los apresó bajo su inmediato mando, pues en más de una ocasión llegaron hasta a su puesto de mando, que ha tenido que ser defendido con gran tesón, pues por razón de la situación fué objeto de las preferencias del ataque enemigo.

Lo que se publico para general conocimiento.

Los dieciocho puntos de la mujer

- 1.º A la aurora, eleva tu corazón a Dios y piensa en un nuevo día para la Patria.
- 2.º Ten disciplina, disciplina y disciplina.
- 3.º No comentes ninguna orden, cúmplela sin vacilar.
- 4.º En ningún caso, ni bajo ningún pretexto, te excuses a un acto de servicio.
- 5.º A tí, ya que no te corresponde la acción, anima a cumplirla.
- 6.º Que el hombre que esté en tu vida sea el mejor patriota.
- 7.º No olvides que tu misión es educar a tus hijos, para el bien de la Patria.
- 8.º La angustia de tu corazón de mujer, cómpensala con la serenidad de que ayudas a salvar a España.
- 9.º Obra alegremente y sin titubear.
10. Obedece y, con tu ejemplo, enseña a obedecer.
11. Procura ser tú siempre la rueda del carro y deja a quien deba ser su gobierno.
12. No busques destacar tu personalidad; ayuda a que sea otro el que sobresalga.
13. Ama a España sobre todo, para que puedas inculcar a otros tu amor.
14. No esperes otra recompensa a tu esfuerzo que la satisfacción propia.
15. Que los Haces que forman Falange estén cimentados en un común anhelo individual.
16. Lo que hagas, supérate al hacerlo.
17. Tu entereza animará para vencer.
18. Ninguna gloria es comparable a la gloria de haberlo dado todo por la Patria.

Mujer, que aún tienes influencia por tu exquisita feminidad sobre el hombre, si quieres cumplir este plan, la Patria, una vez más, deberá a tí no sólo la salvación, sino su prosperidad. Animo, mujer, a cumplir ignoradamente y en silencio tu nueva y gloriosa misión.

GONZALEZ Y MORALES

Coloniales, Gasolina y Aceites lubricantes

ALMACENES Y OFICINAS:

Carnecerías, 22 y 24 - Sucursal: Pi y Margall, 8

CALAVERA DE LA REINA

nuestra antena

DEL EXTRANJERO

En el Japón se descubre un vasto plan comunista.--Rusia responde a la propuesta inglesa con una evasiva.--En Rumania son expulsados varios agitadores españoles

El peligro comunista

En Japón son descubiertos planes revolucionarios

La central comunista de Morteau constituye un peligro para Francia

En Japón son descubiertos unos planes de revolución comunista

Tokio.—El ministro del Interior comunica que en la isla Formosa, en Corea y en el Japón, así como en Shanghai, se detuvieron, relacionados con un plan de revolución, a 350 comunistas que hace algún tiempo estaban ejerciendo una actividad subversiva.

El gobierno Manchú y el de Hopei Oriental hacen una alianza anti-comunista

Peiping.—Se sabe ahora que en fin de diciembre fué concluida una alianza ofensiva y defensiva en el Hsinking, entre el gobierno del Estado manchú y el gobierno anticomunista de la Hopei Oriental.

En los planes de los comunistas japoneses estaba la destrucción de los ferrocarriles

Tokio.—Sobre las detenciones de comunistas se sabe además que estaba siendo preparada hace algún tiempo una revuelta armada. Se quería empezar por la destrucción de los ferrocarriles y de otras instituciones revestidas de un carácter estratégico. El saqueo de los bancos también estaba previsto por los conspiradores.

En Danzíg se descubre una sociedad secreta para manejos comunistas

Danzig.—En el mes de diciembre último fueron detenidos en esta ciudad numerosos comunistas, que habían organizado una sociedad secreta denominada "Liga de Spartacu". Los comunistas estaban en comunicación con los trotskistas de Noruega. Nueve de es-

tos comunistas fueron condenados a penas de prisión que oscilan entre tres meses y tres años. El jefe de esta liga, el judío Jakobowsky, fué condenado a tres años de prisión y a 500 florines de multa, por hacer propaganda, calumnias y organizar el partido comunista, que estaba prohibido. Los restantes acusados comparecerán en breve ante el tribunal.

En Morteau—en la frontera suiza—existe una central comunista que desarrolla gran actividad

París.—La "Liberté" pone de relieve unas averiguaciones del "Imperial" sobre la actividad de una central de propaganda comunista en Morteau, cerca de la frontera suiza. Se dice allí que el partido comunista reina abiertamente en Morteau y efectúa reclutamientos de voluntarios para España-roja. Desde hace algunos meses, emisarios soviéticos recorren la región, encargados de contratar hombres para la Unión soviética. Estos emisarios reciben a los hombres dos o tres veces por semana, examinándolos cuidadosamente y contratando sólo a los más válidos. El periódico invita al gobierno francés a iniciar unas averiguaciones.

En Holanda son detenidos tres agitadores comunistas

Amsterdam.—En el autobús que hace el servicio entre Rotterdam y Bergen of Zaun, fueron ayer detenidos tres agitadores comunistas, que habían entrado clandestinamente en Holanda, con el fin de reclutar voluntarios para la brigada internacional roja. Los agitadores, en su viaje desde España, pasaron por París y Bruselas, donde recibieron cantidades en metálico e instrucciones para su trabajo en Holanda.

También señalan, con cierta ironía, la declaración del gobierno soviético cuando dice que Rusia no ha enviado voluntarios a la España roja.—18-1-37. Radio A-Z.

Rusia con la contestación a la nota intenta continuar a la sombra apoderándose del oro

Roma.—Los redactores diplomáticos de los periódicos italianos, en sus comentarios a la respuesta soviética al Gobierno británico, dicen que dicha contestación es completamente evasiva. "El Messagero" opina que Rusia pretende velar con esa nota sus torcidas intenciones para seguir en la sombra apoderándose del oro y de la producción de la España roja sometida al gobierno de Largo Caballero.—18-1-37. Radio A-Z.

La nota soviética hace constar que no quiere comprometerse a un régimen de control

Moscú.—El gobierno soviético ha contestado a la nota inglesa sobre la prohibición de envíos de voluntarios extranjeros a España. La nota es larga y ambigua. Hace referencias a "memorándums" y a notas presentadas con anterioridad por sus representantes y asegura que Rusia desea controles efectivos. Al final de la nota, hace constar que la Unión soviética no quiere comprometerse a un régimen de control si no le garantizan que todos los países firmantes del pacto cumplirán estrictamente con las cláusulas que se aprueben.—18-1-37. Radio A-Z.

En el parlamento francés se aprueba una ley en que se prohíbe el reclutamiento de voluntarios

París.—Varios periódicos franceses se felicitan de que en el parlamento se haya aprobado la ley que prohíbe el envío de voluntarios a España. Los comentaristas señalan el peligro que suponía para Francia la pérdida de brazos que pudieran ser útiles para la defensa de la patria. También denuncia que el asunto del reclutamiento revestía caracteres de cierta gravedad, pues agentes sin escrúpulos se dedicaban a la compra de hombres como si se tratase de una simple mercancía.—17-1-37. Radio A-Z.

Marcelino Domingo envía desde Méjico armamento a Valencia

Nueva York.—La llegada de Marcelino Domingo, acompañado de la señora Palencia, ha servido para el envío de armamentos a Valencia. Desde Tebas lograron pasar a Méjico, donde efectuaron la compra de material, en compañía de dos españoles y un mejicano lograron volver a Nueva

York con pasaportes falsos, donde intentaron reclutar voluntarios en cosa que fracasaron, logrando hacer salir un buque español con armamento para Valencia.

Los comunistas españoles apoyados por los franceses realizan sus actividades en Perpignan

París.—"Le Journal" publica una sensacional información sobre los hechos alarmantes que están acaeciendo en Perpignan y sus alrededores. El corresponsal de dicho periódico comunica que él mismo ha presenciado cómo los comunistas españoles, apoyados por los extremistas franceses, desenvuelven sus actividades por aquella región como si estuviesen en su casa, ante la pasividad de las autoridades francesas del frente popular. El citado corresponsal también dice haber presenciado en Perpignan la venta de objetos artísticos, cuadros y joyas, robados por los comunistas españoles en España. Denuncia que el gobierno de Blum, aunque sólo sea por decoro, debe evitar que tales escandalosos hechos se cometan en Francia.—18-1-37. Radio A-Z.

Alemania cree que ya es tarde para impedir el reclutamiento de voluntarios para España

Berlin.—La Prensa alemana, comentando el propósito francés de prohibir el reclutamiento de voluntarios para España, dice que ya es tarde, ya que solamente de Francia han salido 150.000 voluntarios al servicio del gobierno de Valencia. Además, supuesto que se cumpliera esto, exigiría un riguroso control de la frontera franco-catalana.

Un periódico francés publica las razones que hará intervenir al comité de ingerencia para intervenir en la exportación de oro

París.—El periódico "Le Jour" publica un interesante artículo en el que se estudian las razones que influirán en el Comité de no ingerencia para intervenir en las reservas oro exportadas por el gobierno rojo de Valencia a Francia. Opina el citado periódico que si el Comité de Londres se ocupa del asunto, el gobierno francés quedará en una situación muy desairada. Afirma que en las últimas semanas destacadas autoridades financieras llamaron la atención de Blum por los peligros que pudiera acarrear la actitud del gobierno francés, y que el ministro de Relaciones Exteriores y el de Finanzas se habían mostrado unánimes en que debía prohibirse al Banco de Francia la continuación de operaciones de garantía sobre las reservas oro de España. Sin

Otras noticias

Un delegado de la C. G. T. impide a los obreros de una fábrica lyonesa reintegrarse al trabajo

Lyon.—Hemos dicho cómo se había desarrollado el miércoles el conflicto de las fábricas Milliat y Hermanos, de pastas alimenticias, ocupadas durante diez días por los obreros, quienes aceptaban retirarse, prometiendo volver al trabajo esta mañana. Ahora bien, un delegado de la C. G. T. arengó a los obreros con vehemencia, con el fin de impedir la vuelta al trabajo. Caso de ir contra esta decisión se les declararía esquirolas y arremetería contra ellos la C. G. T. en pleno. El "peligro fascista" fué también invocado. En fin, el delegado invitó a los obreros a no ceder, en el caso en que los "fascistas" "intervinieran. "No tengáis miedo a los gendarmes, gritóles; en cuanto a mí, no les temo; yo he desertado durante la guerra y he cumplido prisión".

La Comisión de Conciliación, no obstante, se ha reunido. Se comprende que su papel no es muy sencillo en este caso. Por otra parte, los obreros metalúrgicos de Lyon y de la región, habían ya obtenido, en el mes de junio último, un aumento de sueldo del 7 al 15 por 100 y se habían beneficiado el 7 de enero con un nuevo aumento del 20 por 100 como consecuencia de la aplicación de la semana de 40 horas; han decidido depositar en cada fábrica una nueva demanda de aumentos de sueldos que alcanza un 15 por 100.

Nuevo aumento del precio de la gasolina en Francia Los detallistas amenazan con una huelga que podían apoyar los chofers de taxis

Como habíamos anunciado, el precio de la gasolina ha seguido aumentando. Ayer por la mañana los puestos pertenecientes a los importadores y refinadores han experimentado un aumento de diez céntimos por litro. El precio corriente de gasolina para automóviles es, pues, de dos francos 45 céntimos. Muchos puestos de venta, sin embargo, han mantenido el precio de 2,35 francos, pero sin ocultar que el nuevo aumento era inevitable.

La Cámara de vendedores de gasolina, perjudicada por esos continuados aumentos de precio, que tienen por consecuencias disminuir muy sensiblemente el número de coches en circulación, ha pedido audiencia a M. Ramadier, subsecretario del Estado en los combustibles líquidos. Está decidida a declarar la huelga de distribuidores de gasolina si el nuevo aumento continúa.

Los chófers de taxis podrían apoyar la huelga de vendedores.

Una fábrica cierra sus puertas

Lille.—La dirección de la Sociedad Tolmie francesa en Fleaumont-Wandrechies cerca de Avesnes, avisa a su personal que cerrará sus puertas el próximo 20 de enero, pues las nuevas cargas sociales y las dificultades económicas de toda suerte no le permiten continuar más su explotación. 125 obreros serán reducidos al paro.

Declaraciones unos aviadores rusos

París.—Dos aviadores rusos, de paso por París, han hecho interesantes declaraciones sobre la cuestión española; ensalzan la valentía de los aviadores al servicio de Franco; el material de los rojos en aparatos de bombardeo es muy malo; sin embargo, en cazas es mejor; añaden que ellos, en vista de la rapidez de nuestros cazas, tienen que huir combate; hasta ahora de lo prometido respecto al sueldo nada se ha cumplido; terminan diciendo que en Madrid reina por completo la anarquía.

En las últimas operaciones un batallón de 2,800 hombres tienen 890 bajas

París.—Llegaron a la capital francesa dos voluntarios que pertenecieron a un batallón rojo de Madrid, formado exclusivamente por franceses. Se componía este batallón de 2.800 hombres. Según declaran estos dos individuos repatriados, en las últimas operaciones tuvieron 890 bajas. Ellos lograron salir de España y no piensan volver.—14-1-37. Radio A-Z.

Anúnciate en IMPERIO

embargo, Blum parece hacerse el sordo a estas consideraciones. "Le Jour" hace resaltar que como quiera que el triunfo nacionalista ya puede darse por descontado sería una buena base para futuras negociaciones con el Gobierno del general Franco que el gabinete Blum restituyese espontáneamente al Gobierno nacionalista de España el encaje oro depositado en las

arcas del Banco nacional francés. En resumen, termina diciendo el citado periódico sería más elegante para Francia adelantarse a realizar este acto que tener que hacerlo en contra de su voluntad, dentro de unas semanas, cuando se vea obligada a reconocer, como todas las naciones, al Gobierno del Caudillo general Franco.—18-1-37. Radio A-Z.

El pacto de "no intervención"

Los soviets no se someterán a un control

Por una ley del parlamento francés se prohíbe el reclutamiento de voluntarios

La nota soviética carece de sinceridad

Berlin.—La prensa alemana dedica hoy breves comentarios a la respuesta soviética sobre la nota de Londres relativa al envío de

voluntarios extranjeros a España. La poca atención que los periódicos prestan a dicha respuesta se debe a que la nota rusa carece de sinceridad y es un débil intento de no desentonar de la nueva actitud de reserva del gobierno francés.

Bernardo Ruiz

SASTRE

Cortados de primer orden

Comercio, 42

TOLEDO

CASA PACOLE

RESTAURANT
ECONÓMICO

(FRENTE AL MIRADERO)

ALEJANDRO TORRES

ARMAS, 21

Teléfono, núm 1596

TOLEDO

Pedro Martín Arce

Curtidos, Petacas, gran surtido en Botas, calzados de todas clases

Comercio, 54

"EL BEBÉ"

Confecciones para señoras

y niños

Especialidad en las medidas

COMERCIO, 26 y 28 TOLEDO

Casa LINARES

Comercio, 56.-TOLEDO

Sables - Espadas - Lanzas

Almohanas para Banderas - Cuchillos

para oficios - Damasquino

Calzados "Agudo"

Son los mejores - Más elegantes

y económicos

COMPRE EN ESTA CASA

Hombre de Palo, 8 TOLEDO

¿Quiere Ud. tomar el mejor café de Toledo?
¡Vaya al Bar Nueva España!

¡Tomar los aperitivos del Nueva España, es merendar en Lhardy!

COMERCIO, 25

ALMACENES

Viuda de Marcelino Rodríguez

Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería
La Casa que presenta más surtido y vende más barato

Pi y Margall, 27 - TALAVERA DE LA REINA - Teléfono R-8

Mermeladas ULECIA

LOGRONO

Gómez, Pickman y C., S. en C.

Cosecheros y exportadores de aceituna

DOS HERMANAS

(SEVILLA)

Almacén de Hierros, Ferrería y Muebles
Fábrica de Mosaicos

SUCESOR DE MORO

TALAVERA DE LA REINA

Gran Pescadería Madrileña

DE

Aurelio Alonso Prieto

PESCADOS DE LOS PRINCIPALES PUERTOS DEL NORTE || ESCABECHES Y MARISCOS

Se sirve a domicilio

COMERCIO, 19 TOLEDO

LIBRERIA

IMPRENTA

ENCUADERNACIÓN

Rafael Gómez Menor

Comercio, 57 :- TOLEDO

Los mejores vinos _____
_____ y los peores precios

Julián Moraleda

ARMAS, 13. TOLEDO

VIUDA DE JUAN GALIANO

MADERAS - MOSAICOS

MATERIALES DE CONSTRUCCION

OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9

TOLEDO

VIUDA DE VICTOR SANCHEZ-BEATO

SUCESOR DE CIRILO ORMACHEA

Cerrajería fina y ordinaria, herraje para obras, clavos de herrar, cribas y harneros en chapa y tela metálica, enrejados, alambres, tornillería, batería de cocina en porcelana y aluminio, carburo, clavazón de todas clases y cristales

Cadenas, 16, Teléfono 1816 - TOLEDO

Bar - BILLAR

Hombre de Palo, 4

TOLEDO

SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO

Casa BRAVO

Comercio, 44 :- TOLEDO

SASTRERIA MILITAR

CASA ARCAL

Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las armas y cuerpos

:- FUNDADA EN 1898 :-

Comercio, 70 y 72. - Telf. 388

TOLEDO

La casa más surtida en trabajos de Toledo

GRABADOS - CIN. JOYAS ARTISTICAS

CELADOS Y DAMAS. :- TOLEDANAS :-

:- QUINADOS :- OBJETOS DE ARTE

Felipe Suárez

HOMBRE DE PALO, 9 (FRENTE A LA CATEDRAL)
TOLEDO (ESPAÑA)

Una advertencia alemana contra la piratería

En los círculos políticos de Berlín se observa con interés el eco que ha suscitado la conminación alemana al llamado Gobierno de Valencia. En Berlín se cree que el mundo diplomático internacional ha visto claramente que la advertencia alemana revela una doble decisión: por una parte, la de hacer un último intento de allanamiento, y por otra, la de oponerse enérgicamente a la violación futura de los soberanos derechos de Alemania en el mar. Frente a la clara interpretación del mundo diplomático, una parte de la Prensa mundial, en cuanto que ésta simpatiza con la Rusia soviética, habla de un ultimátum alemán.

Según manifestaciones de Círculos autorizados alemanes hay que considerar la petición hecha por Berlín a Valencia, como el último intento serio de liquidar los incidentes marítimos. Aunque existe una violación jurídica terminante al capturar unos barcos rojos, fuera de las aguas territoriales, el vapor alemán «Palos» y reteniendo violentamente un pasajero y parte del cargamento, Alemania ha fijado con precisión en su última advertencia el punto a que llegarán las contramedidas, en caso de que no se obtenga reparación: la incautación de los dos barcos españoles capturados por los alemanes se considerará como indemnización del despojo hecho por los barcos españoles. Si se tiene en cuenta la extraordinaria gravedad de una violación jurídica y se recuerdan anteriores casos análogos, no pueden menos de considerarse moderados la índole y la magnitud de las represalias con que amenaza Alemania, lo cual, dado el punto de honor en que se ha colocado la política alemana, hay que interpretarlo única y exclusivamente como expresión sincera de voluntad de allanamiento.

Precisamente la moderación de Alemania en este punto obliga a subrayar, por otra parte, la gravedad de la advertencia alemana, para probables incidentes futuros. No hay que suponer que, en caso de que volvieran a violarse sus derechos al mar, se conformará Alemania con tan pequeña satisfacción. En caso de repetirse, recurriría a todas las medidas usuales en el derecho marítimo internacional para combatir la piratería y que parecieran adecuadas para proteger la libertad de la navegación alemana. La importancia de la advertencia es tanto mayor cuanto que hay indicios de que en Valencia se interpreta mal la moderación de Alemania, y no sólo se niega a la devolución de Alemania exige sino que quiere replicarse con nuevas imputaciones y amenazas. En Alemania se espera con tanto más interés la posición que adopte Valencia cuanto que en ella se ve la actitud del Komiten que, según informes convenientes—de la Prensa francesa, ante todo—es donde se encuentra de hecho la decisión. La forma como se conteste a la exigencia alemana será también una aportación al problema de la ingerencia política de Moscú en la guerra civil española.

Comentario del día

Málaga la roja

Después de algún tiempo de dramático silencio, sólo interrumpido de vez en cuando por el estallido de una noticia truculenta, que nos hablaba de la barbarie marxista, desatada furiosamente en la ciudad de Málaga, ponemos ahora nuestra atención sobre el tapiz luminoso de las tierras malagueñas.

El Ejército nacionalista del Sur nos ha hecho el regalo de esta sorpresa magnífica. Hace seis días, en un empujón decidido y brillante, ocuparon nuestros soldados la ciudad de Estepona, y desde aquel día no han roto el ritmo vivo de su paso. Hacia Málaga marchan las fuerzas de España, ansiosas por librar del martirio comunista a la bellísima capital andaluza.

Pocas ciudades españolas habrán sufrido mayor calvario en estos seis meses de tortura y de sacrificio. Málaga fué en la España caciquil del Frente Popular, vivero de los más enconados extremismos. La descomposición social que agitó a España en estos tiempos se manifestó mil veces con abultados brotes en esta ciudad de plata, elegida por los despotas del marxismo para ensayar y cultivar sus métodos antisociales. Antes de estallar la actual guerra; en los meses inmediatamente anteriores al drama que vivimos;

cuando todo el territorio español se sentía estremecido ya por una sacudida precursora; mientras el ambiente se enrarecía más y más, y el morbo del desasosiego social lo invadía todo, Málaga sufría, quizás más que ninguna otra ciudad española, la feroz y constante acometida del bolchevismo. Toda la refinada saña del odio de clases desatada más tarde como un huracán ciego, prendió y ahondó por entonces sus raíces negras en la ciudad bellísima. El asesinato, el incendio, el motín, ennegrecieron repetidas veces las claras calles malagueñas, profanando su destino de calles alegres, amigas inseparables y dilectas del sol limpio y radiante de Andalucía.

Después... Después, si que fué por entero «Málaga la roja». El comunismo extendió su garra sobre la ciudad, y el pavor y el espanto de su dictadura, lo entenebrecieron todo. Llegaban a nosotros con frecuencia noticias espeluznantes de lo que en Málaga ocurría. La ciudad entera en manos de los peores, de los más feroces, de los más desalmados, daba el exponente más alto de maestría en la barbarie. La fiereza sin entrañas soltó su último freno, y la venganza y el odio se vieron libres para señalar con san-

Noticias del Extranjero

(De nuestro servicio especial)

El parlamento inglés discutirá el presupuesto de defensa nacional y la cuestión española

Berlín, 18.—El parlamento inglés tendrá mañana su primera reunión por este año. Se da como seguro que como cuestiones de primer orden se discutirá sobre el nuevo presupuesto y los gastos para el rearmamento de este año. También será tratado el conflicto de España. En la cuestión de los gastos para el ejército, se acordará un aumento de 50 millones de libras esterlinas.

El gobierno del Reich crea una nueva organización pedagógica

Berlín, 18.—Por un decreto del Führer-Canciller Adolf Hitler, se inaugurará en Alemania una nueva organización de escuelas y colegios llamados «Hitlerschulen».

En estas escuelas serán educados los afiliados de la Hitlerjugend bajo el mando directo del jefe de esta organización juvenil nacional-socialistas.

Los estudios constan de seis cursos y un examen que habilita a los que han aprobado la entrada en el servicio del partido o del Estado. Estas escuelas serán también una preparación para los colegios de los jefes del partido. El estudio durante los seis años será gratuito, lo que demuestra el deseo del gobierno del Reich de dar adecuada educación a todas las inteligencias que no tienen los medios necesarios para estudiar.

Se conmemora el LXVI aniversario del II Reich

Berlín, 18.—En toda Alemania fueron izadas hoy las

banderas nacionales por el LXVI aniversario del II Reich que fundó Bismark en el año 1871 en Versalles. En el Ayuntamiento de Berlín fué izada una bandera con la cruz gamada en un mastil de una altura de 100 metros que fué construido especialmente para esta ocasión.

Mussolini, juntamente con el bolchevismo, condena a las democracias

Roma, 18.—El periódico alemán «Veelkischer Beobachter», trae un interviú de su redactor Herr Strunk con el Duce. En esta interviú el Duce declaró que el fundamento del eje entre Berlín y Roma significa el principio de una cooperación de algunos países que quieren salvar a Europa y mantener la paz. Ya se nota en muchos círculos europeos la atención que consagran las actividades del bolchevismo reconociendo por fin su verdadero carácter.

El otro peligro de Europa, afirmó el Duce, son las democracias porque llevan los gérmenes del bolchevismo en su organismo y están destinados a la muerte.

Los protectorados franceses en África constituyen un peligro debido a la propaganda comunista

Berlín, 18.—El periódico francés «L'Intransigeant», indica el grave peligro en que se encuentran los protectorados de Francia, Túnez y Argelia a consecuencia de la propaganda bolchevista. Esta propaganda, así dice el periódico, ha intensificado ya hace quince meses después del congreso del Komintern en el año 1935 en que se acordó preparar especialmente estos dos protectorados franceses.

Más de 20.000 asesinatos han hecho en las poblaciones tomadas en la provincia de Málaga

El General Queipo de Llano, desde el «Canarias», dirige la operación de la toma de Marbella

Dimitte Barnés, embajador de Valencia en Cuba

Valencia.—El ministro de Negocios extranjeros del gobierno de Valencia, Alvarez del Vayo, ha admitido la dimisión a Barnés, embajador del gobierno rojo en Cuba.

Alvarez del Vayo a la Sociedad de Naciones

Londres.—Informaciones procedentes de Valencia comunican que el representante del gobierno rojo, Alvarez del Vayo, ha decidido ir a París antes de su viaje a Ginebra, donde piensa hacer acto de presencia en la sesión de la Liga de Naciones.—18-1-37. Radio A-Z.

La ciudad de Málaga se encuentra bajo la acción de nuestros cañones

Frente de Málaga.—Estepona, San Pedro de Alcántara, Marbella... Tres jalones destacados en la marcha victoriosa del Ejército del Sur, dirigido por el general Queipo de Llano. En contados días buena parte de la provincia malagueña va viéndose libre del oprobio comunista. La alegría y el júbilo de nuestros soldados al entrar triunfantes en Marbella, San Pedro de Alcántara, en Estepona, se turbó en muchos momentos a medida que los libertadores nacionalistas se iban dando detallada cuenta del martirio sufrido por 100 y 100 de personas que, encarceladas desde hace mucho tiempo y sometidas por sus canchales al trato más inhumano, fueron asesinadas bárbaramente en los últimos instantes de dominación roja, cuando sonaban ya cerca, muy cerca, los pasos seguros del Ejército.

Las horas postreras del dominio marxista en Estepona, San Pedro de Alcántara y Marbella quedarán impresas con fuertes trazos de terror en la memoria horrorizada de la mayoría de sus habitantes. Nada ni nadie se salvó de la furia roja exacerbada por la derrota. Más de 2.000 personas fueron salvajemente asesinadas. A muchas se las sometió a inconcebibles martirios o al horror del ensañamiento más cruel. La mayoría de los templos fueron incendiados o destruidos con dinamita. Los establecimientos comerciales están saqueados y arrasados en su totalidad. La rapiña de los milicianos comunistas se empleó a fondo en estos últimos días de su efímera dictadura por pueblos y pueblecitos de la costa malagueña. Es ese un quehacer al que están acostumbrados. El pillaje, el robo y el asesinato son postulados inevitables e inconfundibles de las prácticas marxistas.

Después de haber conquistado ayer Marbella, la caballería mora y las fuerzas motorizadas que manda el general Queipo de Llano, prosiguen hoy su ofensiva contra Málaga con una celeridad verdaderamente admirable, hasta el punto de que en estos momentos la ciudad malagueña se encuentra ya al alcance de los cañones nacionalistas. Los marxistas huyen hacia Málaga apresuradamente, con el vano designio de atrincherarse en la ciudad. La radio roja malagueña ha lanzado durante todo el día de ayer y el de hoy constantes y conminatorios avisos llamando a todas las gentes útiles para que se dispongan a trabajar en las fortificaciones que a toda prisa tratan de construir en Málaga. Pero de nada les servirá todo eso. El avance de nuestro Ejército continúa su ritmo. La aviación y los buques de guerra nacionalistas cooperan con las fuerzas de tierra, bombardeando sin tregua, noche y día, la carretera de la costa. Las huestes rojas que velozmente bus-

caron cobijo en Málaga, no podrán vivir ni un minuto tranquilos. Málaga está ya, más que al alcance de nuestro fuego, al alcance de nuestras manos.—18-1-37. Radio A-Z.

La escuadra nacionalista cañonea la carretera del litoral de Málaga

Frente de Málaga.—Se conocen nuevos detalles del avance del Ejército del Sur, que dirigido personalmente por el general Queipo de Llano, se dirige hacia Málaga por el camino de la costa.

La vanguardia, mandada por el coronel Borbón, en dos días de operaciones ha ocupado las dos importantes poblaciones de Estepona y San Pedro de Alcántara, lo que representa un avance de unos 30 kilómetros. Los rojos habían fortificado estos dos pueblos, sobre todo Estepona, a la que consideraban como el primer núcleo de resistencia para la defensa de la capital. Al retirarse, a pesar de la premura con que lo hicieron, fusilaron a bastantes personas consideradas como elementos de orden y saquearon las casas más importantes.

En la mañana de ayer, las tropas nacionalistas reanudaron su avance. Un momento de emoción lo proporcionó uno de nuestros aviones, que a 20 metros de altura ametralló un camión cargado de dinamita con la que los rojos se disponían a volar un puente. El tiro certero de sus ametralladoras alcanzó la carga explosiva, y el camión saltó despedazado por los aires. El rebufo de la explosión alcanzó al aparato, sin que por fortuna sufriese más daño que un impresionante «memeo». El piloto declaró luego que había creído ser alcanzado por un cañonazo. Cuando nuestras tropas llegaron al puente apreciaron los defectos de esta hazaña; el puente intacto, pero sus alrededores sembrados de cadáveres de milicianos.

La escuadra ha cañoneado la carretera del litoral, cortándola y haciendo muy penosa y sangrienta la retirada de los rojos. A mediodía nuestras tropas estaban a un kilómetro de Marbella.

En las cercanías de Málaga fué apresado un petrolero ruso con un cargamento de ocho millones de litros de gasolina y aceite minerales. Radio A-Z.

Ante la inminente caída de Málaga, los rojos fortifican sus posiciones

Sevilla.—En vista de los últimos avances realizados por las tropas que dirige el general Queipo de Llano, que ha culminado con la toma de Estepona, San Pedro de Alcántara y, por último, Marbella, último reducto de los rojos, se ha iniciado una gran actividad en la ciudad de Málaga, fortificando sus posiciones y tomando puntos estratégicos; muchos milicianos se están pasando a nuestras filas, que nos dicen la desmoralización que existe.

El General Queipo de Llano dirige personalmente la toma de Marbella

Nuestras tropas en el Sur, dirigidas personalmente por Queipo de Llano, que tenía su puesto de observación en el crucero «Canarias» de nuestra Marina, realizaron una importante operación terminada felizmente con éxito, operación que empezaron con la toma de Estepona, continuaron con la de San Pedro de Alcántara y que han culminado con la toma de Marbella en el día de ayer, último reducto de los rojos.

COMESTIBLES FINOS REGUILON

CUATRO CALLES, 11. Teléfono 1713
SANTO TOME, 6. » 1762
— TOLEDO —

Casa DIAZ

Salchichería y Fiambres
LA MEJOR SURTIDA

Plaza de Zocodover, 46, TOLEDO

gre caliente los hogares de sus víctimas. La hoz y el martillo funcionaron sin tregua para una labor exterminadora.

Málaga dará, sin duda, el mayor porcentaje de asesinatos, de incendios, de salvaje furia, dentro de los dominios tenebrosos del marxismo. Pero el remedio está ya próximo. El bálsamo de la liberación y de la paz está llegando ya a las puertas de Málaga. Lo lleva en su mano un general español, decidido y tenaz en la tarea de extirpar hasta la última semilla del comunismo andaluz.

Mucho tiene que agradecer Andalucía al general Queipo de Llano. A ese hombre de estampa quijotesca — síntesis española—recio y sincero, que unas veces al frente de un ejército de hombres y otras veces al frente de un ejército de ondas hertzianas, ha sabido dar tan formidables palizas al comunismo.

Hacia Málaga marcha victorioso, con su Ejército, Queipo de Llano. Esperamos que dentro de poco nos hablará desde un micrófono instalado para él en Málaga.

Luis Núñez de Copeda

¡ARRIBA ESPAÑA!

Información documentada sobre los sucesos de Bilbao con motivo o a pretexto de un bombardeo el 4 de enero presente

El Presidente de la Asamblea Central de la Cruz Roja Española comunica el siguiente relato bien verídico y hecho por un testigo presencial de la espantosa matanza de rehenes cometida en Bilbao, y que ha hecho execrable, en el mundo civilizado, el nombre de los nacionalistas vascos. Contra todo cuanto falazmente se ha dicho por el Gobierno de Vizcaya, y como testigos presenciales en parte, quiero hacer constar, en bien de España y de la verdad, lo siguiente:

El día 4 aproximadamente, a las tres y media de la tarde, llegaron sobre la santa Casa de Misericordia de Bilbao, en cuyos alrededores me encontraba, 22 aviones del Ejército Nacional, nueve de bombardeo y trece cazas, en perfectísima y apretada formación, sin que de momento fuesen molestados por aparatos enemigos, que sólo media hora antes habíamos visto. Sólo un cañón antiaéreo, que se nos aseguró era del submarino anclado en la ría, próximo a los astilleros, les atacó con fuego incesante hasta conseguir alcanzarle e incendiar visiblemente uno de los trimotores. Este percance fué causa de que nuestros aviones dieran marcha atrás mientras los pilotos del aparato incendiado caían paulatinamente, y a la vista de todo el mundo, en sus paracaídas.

Hasta entonces no había existido bombardeo alguno; sólo al pasar de vuelta sobre el barrio Montaña de Begoña, dejaron caer algunas bombas aisladas que no pasaron de diez o doce, y que cayeron, como pudimos comprobar, próximas a un túnel del tranvía que sube a dicho barrio y en la escalera que sube a él en la dirección de la casa de prepositos, desde cuyos lugares se les pretendía acosar con fusilería. Ya próximos a Galdácano y Dos Caminos, se les acercaron los cazas rojos, de los que en ruda batalla hicieron caer dos.

Desde el primer momento hasta nuestra salida, se nos aseguró no había causado víctimas; en cambio, y a

pesar de la alegría con que públicamente se celebraba el incendio del trimotor militar, al caer uno de los pilotos fué recibido por una multitud que había subido al monte en el que se le veía caer, armada y protegida por dos coches con ametralladoras. El piloto se defendió, al caer, con su pistola, haciendo dos muertos y algunos heridos, pero a su vez fué muerto y casi descuartizado, y a continuación paseado entre tormentos por las mejores calles de Bilbao hasta el edificio de «La Bilbaína», en que está instalado el Gobierno.

Con este hecho, al que se unió una enorme multitud, se enardecieron los ánimos ya caldeados por el bombardeo, y a pesar del lujo de policía montada, gran parte de la muchedumbre marchó con siniestros propósitos. Después pudimos saber concretamente: Primero, que en la cárcel de Larrinaga se permitió la entrada a todos y sólo al que llevaba armas; segundo, que desde las cinco a las nueve se estuvo oyendo el incesante tableteo de las ametralladoras; tercero, que a los presos se les iba sacando de quince en quince para fusilarlos; cuarto, que durante este tiempo se vió una gran cantidad de camiones en los que se iban sacando los muertos; quinto, que en el Hospital de Basurto fueron llevados heridos graves cuatro, como únicos supervivientes de Larrinaga, de los cuales dos murieron enseguida. Supimos asimismo con certeza que las matanzas sólo se habían extendido a las cárceles de Larrinaga, en donde había, según pública confesión, ochocientos, y La Galería. Sólo en el Carmelo los presos fueron constantemente defendidos por los guardias nacionalistas, si bien en un pequeño forcejeo cayeron de entre los presos dos muertos por balas perdidas.

Las fuentes de información podemos aducirlas verbalmente en apoyo a la mayor veracidad de lo expuesto.

Joaquín T. Lozano
Burgos 14 enero 1937

Ventana al mundo

Mientras Mr. Eden «ni sale ni entra» en los asuntos de España, llevan a nuestros mares desde los puertos rusos barcos cargados de... ¡Qué deliciosa su postura de plena indiferencia por la suerte de España, después de que tantos millones de ojos británicos se humedecieron por su interés por la suerte del Negus hace un año!—¿«Entra y sale» Mr. Eden, en los asuntos internos de la «Home Fleet», o se queda también indiferente? Mejor informados, podemos asegurar que...—Humo de Oriente.

Se mordió el bigotillo fotogénico, se estiró los puños impecables, sonrió a una dama y habló con su voz suave y su gesto repósado. Era el ministro del Exterior de su Graciosa Majestad Británica, el Rey de la Gran Bretaña. Defensor de la Fe y las Indias, particularmente era el «gentleman», de vivir contortable, poseedor de un escogido guardarropa, de un hogar y una familia, y tal vez de un perrazo que le haga compañía a los pies, frente a la chimenea, mientras lee el interminable «Times», fumando su pipa. El «gentleman» que fruncia el ceño aristocrático, cuando el esposo de Mr. Simpson, estrechaba con su regia mano, la mano sucia y callosa de un minero. Probablemente miembro de esas inefables sociedades londinenses, protectoras de animales. El prototipo de «gentleman» in-

Romance de guerra

Los caballeros del mar

Frente por el sol tostada,
bravo gesto, ademán vivo,
en pie sobre el puente, alerta,
habló el capitán y dijo:
«Boga, marinero, boga,
que la Patria está en peligro.
No temas que zozobremos,
porque el brazo tiene brío
para llegar a la playa
si se nos hunde el navío.
De que tenemos traidores
a nuestro lado te aviso,
y a popa saltan cobardes,
creyendo que no los vimos,
como tiburón hambriento
que está acechando el descuido.
Cara al sol puesta la proa,
boga, marinero invicto,
hacia Trafalgar el rumbo
y en Lepanto puesto el sino,
que en nueva Santa María
seguro tienes el triunfo.
Pon en el palo más alto
el pabellón bien prendido
de nuestra España una, grande
y libre de espúreos hijos.
Así hablaba el Capitán
siempre sobre el puente erguido
que para leales soldados
y para nobles marinos,
ancha es la mar, y en el puerto
siempre está el faro encendido.

Francisco Aliaga

glés, destructor de «boers» y amigo de abisinio frente a Italia.

Habló para el mundo, que es para quien hablan los políticos ingleses. Habló del conflicto español y con su más fino gesto de hombros displicentes dijo: «Yo ni entro ni salgo en los asuntos de España. Tanto me da que ganen al final la partida los rojos o los blancos».

Quizá no mienta. (Y digo quizá, porque no hay un ser humano a quien le sea indiferente nuestra batalla contra el bolcheviquismo. Pero quizá Mr. Eden es tan inglés, tan inglés, que le importan un comino los problemas de España, y tan torpe político, que no ve en ellos la clave de los problemas futuros del mundo). Quizá mentía y careció de la franqueza de un Litwinof (Eden no ha asaltado Bancos todavía), para decir que le importaba el triunfo de los rojos. El triunfo de los rojos es la posesión del Estrecho, sin complicaciones, pues significa la continuidad masónica en la renuncia a la guerra, como instrumento de política nacional, la indiferencia ante la rotura de la Unidad de Destino histórico en lo universal. Gibraltar, si triunfaran los rojos, como no es nostalgia, ni sueño, ni ambición de los bolcheviques, sino INRI del cuerpo sagrado de España en martirio, no preocuparía a Inglaterra que, probablemente lograría hacer del Peñón—ínutil desde que existen formidables escuadras aéreas cercanas—unas de las columnas de Hércules, del ya poco hércules Imperio Británico, siendo la otra Ceuta que—¿Por qué no?—le regalarían los comunistas agradecidos por el rico pastel del «Comité de No Intervención», que cocinaron los reposteros ginebrinos en Londres, para obsequiar a las Logias de Iberia.

Gibraltar, con nuestro triunfo, será la pesadilla de Inglaterra, porque nada tiene más fuerza en la vida de un pueblo que una nostalgia de siglos, viva en la sangre joven. Y la sangre joven de España tiene ya nostalgias de Imperio en su torrente violento. Nostalgias que se realizan en los plazos brevísimos de la historia. Gibraltar, aspiración de sueños, tendrá alrededor realidades concretas. El ensueño cercado de cañones y de corazones intrépidos, no en almohadas de diplomacia y plumas. ¿Mintió o no mintió mister Eden? Aunque mintiese, decimos que otra vez habrá demostrado su inmensa torpeza política, patente desde el planchazo de las sanciones de Italia. Si entonces «Entraba y salía», en la defensa de Etiopía—barbarie frente a civilización, anarquía frente a Imperio—y ahora no «entra ni sale» en la defensa de nuestra España—barbarie contra civilización, materia contra espíritu, anarquía contra Imperio, Occidente cristiano y culto contra Oriente ateo y salvaje—habrá que pensar que el elegante ministro inglés es inglés, ministro y elegante por una equivocación de la Naturaleza, que su mano enguantada de piel color crema, en vez de conducir el timón del Imperio inglés, por los mares encrespados de la política, debería empuñar la pistola del «Gangster» barcelonés o madrileño al servicio de todos los vicios, de todos los delitos y todas las vilezas. Tenemos una curiosidad terrible que no quisiéramos llevarnos a la tumba. ¿«Entrará y saldrá» Anthony Eden, en

los asuntos internos de aquella flota que hace apenas un año paseaba orgullosamente por el Mediterráneo haciendo «el Coco» para Italia, con sólo municiones para dos horas de combate, y viendo impasible los transportes de tropas fascistas de Nápoles, o Brindisi, o Massaua y Mogadiscio? ¿Le llegarán a los oídos las descargas de piquetes que fusilan a rubios marineros comunistas? ¿Habrá tenido algo que ver estas descargas con que Eduardo VIII, sea hoy Duque de Windsor, nada más?

Los ojos y oídos de F. E. que atisban en Cancillerías, Embajadas, Ministerios, Sociedad de Naciones y quizá también en el laberinto de «Intelligen Service», mejor informados que hace días, pueden asegurar que no es fácil dejar de ser el Rey bien amado de Inglaterra, por una razón sentimental, por muy poderosa que sea. No hay mejor razón y más fuerte sentimiento que el deber de conservar y engrandecer un Imperio recibido de veinte generaciones; Eduardo VIII, ha tenido otras razones, que la «libertad de prensa», propia de la democracia inglesa no ha podido decir, y que corren por el aire de Europa, como una música de «Jazz» pegajosa y en boga. París no canta fibrolamente los amores del Rey. No hay chistes ni ironías eróticas. Londres finge olvidar a su «Príncipe de Gales». Berlín tiene otras preocupaciones. Roma mira a su Imperio. Europa es discreta y sólo en voz baja habla de cosas graves. Eduardo VIII, se pierde en Austria, descoronado ya y soltero todavía. La Historia, disfrazada de novela, hizo suspirar hace días a varias damas, pero hoy es prepara a readquirir su rango. Algún día se sabrán cosas estupendas de todo ese asunto.

Cuando se sepa también—por otro lado del difícil polígono mundial—qué hay detrás de las nubes del humo del Oriente, el Japón se desvele de enigmas, la hoguera de China se apacigue y se vea con toda su monstruosa fealdad la carota brutal del judío soviético, al resplendor de las granadas incendiarias prendiendo en los cuatro ángulos de la plaza roja de Moscú.

La Historia no se acaba. La Historia se empieza cada día en esta época de nervios febriles que nos toca vivir.

(Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda).

El hombre y su posición en el mundo

(Viene de la página 1)

El concepto jurídico, social, moral y político. Cuando, como hasta ahora, se tiene un concepto material del hombre a estilo del liberalismo, como resultado del materialismo rusoniano, o, por el contrario, un concepto exclusivamente espiritualista, o estilo de la filosofía cartesiana, se derivan en lógica consecuencia los errores, productores de los grandes cataclismos sociales, porque la ficción y el artificio se inoculan en todos los organismos sociales y políticos que trascienden a la vida moral y jurídica y a las actividades industriales y mercantiles. Toda vida es una ficción en este sentido, porque está desplazada de la realidad y de la verdad.

El gran principio desde el cual se proyecta claridad y perfección a toda actividad es, pues, el concepto claro y preciso del hombre y de su posición.

Todas discusiones acerca de la jerarquía en los valores humanos dejarían de ser y con ellos no tendrían arraigo los errores que han subyugado el pensamiento humano en los últimos siglos, cuyas desastrosas consecuencias son demasiado tangibles en nuestra generación, si toda cultura fuese impregnada del sentimiento de esta frase: «el hombre, portador de valores eternos».

La organización nueva de los Estados, fundada en lo que llamamos corporativismo, no es más que la proyección social y política de ese principio fundamental. Es decir, que el corporativismo es la traducción colectiva de ese concepto axiológico del hombre.

Y convendrá añadir que no se crea que este concepto es abstracto e incomprensible para los niños y para la masa indocta de gentes, pues podemos catalogarlo con la mayor precisión en los conocimientos fácilmente intuíbles que los comprensibles por discurso.

El precioso tiene humana, como los niños, una rara facilidad para intuir por estimación aquello profundo que afecta a su vida y a su dignidad. Lo difícil es comprender lo racional, porque siendo de las cosas que vale, fácilmente se estiman y al estimarlo se intuye, aunque difícilmente se pueda dar noticia de ello.

Ocurre algo análogo respecto a los animales, en relación con los instintos. Guiados por ellos realizan actos tan complejos que el hombre, para realizarlos en forma idéntica, necesita mucho estudio y trabajo.

Podemos citar como ejemplo el dibujo del exágono en toda su sencillez. ¡Cuánto tarda el niño a saberlo! ¡Cuántos razonamientos matemáticos ha tenido que hacer la inteligencia humana para explicarlo! No obstante, la abeja lo construye maravillosamente sin instrumento alguno.

Algo parecido ocurre con estos pensamientos que, en realidad, su explicación es bastante difícil y su comprensión muy abstracta, nada menos que constituyen los llamados universales de los lógicos antiguos. Sin embargo, el ser humano los intuye con gran facilidad, aunque no sepa dar una explicación de ello.

Es otro de los grandes aciertos de la doctrina de José Antonio, cuando dijo que las gentes son capaces de sentir y comprender los profundos problemas del hombre y de la sociedad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

S. E. M.

Anúnciate en
IMPERIO

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos